
 

  PRESS RELEASE 
                                    ２００８年２月７日 

報道各位 

 
「牛乳を助けてください！」山梨の酪農家の一言が番組を動かした！ 

TOKYO FM「SKY 牛乳プロジェクト」2/18～22 実施 
 

 

TOKYO FMの朝のワイド番組「SKY」(毎週月曜－金曜 5:00～8:30)では、2 月 18 日(月)

から 22 日（金）まで、「牛乳」を大特集します。 

 
2 月 18 日（月）からの一週間、「SKY」では、牛乳の食品としての価値とその窮状をより多く

の人に知ってもらうべく、基礎知識のほか、関係者の話やその人たちの活動を通じて、牛乳を深

く知っていきます。 

また、この期間中は、「SKY」オリジナル牛乳(既存の商品に番組ステッカーを貼ったもの）を

牛乳販売カーや池袋駅構内の牛乳バーなどにて販売するなど、具体的な活動も行っていきます。 

 

「牛乳」を通して、日本がいま抱える食料・農業問題を、リアルに浮き彫りにしていきます。 

 
 

■なぜ「牛乳」を特集することになったのか？ 

昨年 11 月中旬のある朝、山梨県小澤牧場の小澤英康さんが TOKYO FM を尋ねてきました。

そして開口一番「牛乳を助けてください！」と「SKY」のパーソナリティ石川實に訴えまし

た。小澤さんの話によると、 

・ バイオエタノールブームで、トウモロコシをはじめとする穀物飼料が高騰 

・ 原油高で、冬場の光熱費も値上がり 

・ 追い討ちをかけるように、少子化で給食などの需要が激減 

・ いまや、牛乳は牛たちにかかる水道代より安い買取価格で、作るほど赤字に 

⇒このままでは日本の牛乳が死んでしまう！！ 

とのことでした。普段から「SKY」を聴いており、石川實のような熱い男にこの現状を伝え

たい！との想いから上京を決意したそうです。 

「SKY」ではこの「牛乳」をめぐる業界の窮状を重くとらえました。そして、その食品と

しての価値とその窮状をより多くの人に知ってもらうべく、「SKY 牛乳プロジェクト」を立ち

上げることにしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山梨の酪農家・小澤英康さんのコメント 

毎朝、ＳＫＹを聴いていて、農業の問題に限らず、食料問題、エネルギー問題、平和についての石
川實さんの意見を聴いて、いつも元気をもらっていました。最初は、番組で牛乳の現状を取り上げて
もらおうということよりも、単純に、石川さんに自分の牧場で採れた牛乳を飲んで欲しい、という想
いで行動したんです。ですので、自分のアクションから、ここまでのプロジェクトになるとは思って
もいませんでした。でも、ラジオ番組が牛乳のために動くというのは、素晴らしいことです。このプ
ロジェクトをきっかけに、リスナーのみなさんが牛乳を飲み、酪農の現状を知り、「農業を大事にし
よう」という思いを持ってくれたら嬉しいです。 
 

≪「SKY」放送概要≫ 

◇ 放送日時：毎週月曜－金曜 5:00～8:30（全国38局ネット・一部ローカル） 

◇ ﾊﾟｰｿﾅﾘﾃｨ：石川實 

◇ 番組ＨＰ：http://www.jfn.co.jp/sky/ 

 

 

http://www.jfn.co.jp/sky/

